

LA VERDAD

Diario católico de intereses generales

Director: Presbo. Víctor Manuel Arrieta Q.

Editor: Luis Cartín G.

Administrador: Elías Vargas M.

Suscripción mensual, ₡ 2.00

Año V

San José Costa Rica, jueves 28 de junio de 1923

Núm. 1420

Número suelto, ₡ 0.10

Junio

28

SEXTO
MES

JUEVES

TIENE
30 DIAS

Santos León II, papa y confesor, e Irineo, obispo y mártir.

San Irineo

El apostólico obispo, antiquísimo escritor y fortísimo mártir de Cristo, san Irineo, dicen algunos que fué francés de nación; pero lo cierto es que nació en Asia, porque él mismo escribe de sí, que siendo muchacho, oyó a san Policarpo, obispo de Esmirna y discípulo de San Juan Evangelista, y conoció y trató a Papias y otros varones del tiempo de los apóstoles. Llámale leonés porque fué obispo de León de Francia, a donde fué enviado desde Asia por san Policarpo su maestro, para alumbrar con la luz del Evangelio a aquella ciudad. Siendo aún presbítero, fué enviado como legado de aquella iglesia al sumo pontífice san Eleuterio, el cual le recibió con grande benignidad, y con esta ocasión se informó el santo de todos los ritos, costumbres y tradiciones que los gloriosos príncipes de los apóstoles, san Pedro y san Pablo habían enseñado a la Iglesia romana. Volviendo después a León, donde su santo obispo Rotino, siendo de noventa años, había sido martirizado, por voluntad de Dios fué elegido san Irineo de todo el pueblo cristiano por sucesor de Rotino. Procuró primeramente recoger la grey de Cristo que estaba asombrada y desbarriada con la persecución, y desarraigó la gentilidad de las provincias comarcanas, enviando a la ciudad de Besanzón a Ferreolo, presbítero, y a Ferrución, diácono, y a la de Valencia a Félix presbítero, y Aquileo diácono, y Fortunato. Y porque los herejes Valentiniano, Marción y otros monstruos inficionaban la Iglesia católica, san Irineo escribió en griego divinamente contra ellos, deshaciendo sus errores, y declarando la sincera y verdadera doctrina, que él había aprendido de los varones apostólicos. Habiéndose levantado aquel tiempo en la Iglesia una muy reñida cuestión acerca del día en que se había de celebrar la Pascua de Resurrección, queriendo algunas iglesias de Oriente que se celebrase a los catorce días de la luna de marzo (como la celebró Cristo, según la ley vieja, y la celebran los judíos), y queriendo por otra parte el papa san Víctor, que se celebrase el primer domingo siguiente en que el Salvador había resucitado, (por haberlo enseñado así el príncipe de los apóstoles); san Irineo se puso de por medio, y escribió a los preladados y a las iglesias que se sujetasen a la Iglesia romana, ya que era maestra y cabeza de las demás. Finalmente en el tiempo que Septimo Severo derramó tanta sangre de cristianos especialmente en León de Francia, donde, como dice san Gregorio Turonense, corrían arrollos de sangre por las calles, san Irineo como pastor celoso murió en esta persecución con casi

Nueva Directiva de una asociación religiosa

El 11 del mes actual se celebró en Cartago la elección de la nueva Junta Directiva de la Sociedad del Sagrado Corazón de Jesús, con el resultado que sigue:

Prsta: Srta. Anita Oreamuno B., Vice-Prsta. Adela Peña, Tesorera: M. Luisa Céspedes, Bibliotecaria: Josefa Rojas, Vice Bibl: Carmen Valle, Secretarías: María Alfaro, Vice Secret.: M. Heliodora Ortiz.

ALMONEDA

Cuando el traslado de los cuerpos de Abelardo y Eloisa al convento de los Petits Augustins, un inglés ofreció francos 110.000 por un diente de Eloisa.

En cambio el cráneo de Descartes no alcanzó más que 100 francos en la venta de la biblioteca del doctor Spirman, verificada hacia 1822, en Stoccolmo.

En Londres, en 1822, se vendió por 5.000 francos una pezuña de Sterne.

Sir A. Burnhatf, yerno de Walter Scott, pagó 12.000 francos por las dos plumas que sirvieron para firmar el célebre tratado de Amiens, de 27 de mayo de 1801.

Para terminar, el sombrero que Napoleón llevaba en la batalla de Eylau, fué adjudicado en 1.920 francos a un señor de la Croix, en 1835. Había sido tasado en 500 francos, y 33 competidores fueron pujando hasta colocarlo en la referida cantidad.

Agradecimiento

Doy las gracias a Santa Teresa de Jesús por los favores obtenidos.

MARIE KOCH

toda la ciudad, siendo de edad de noventa años.

Reflexión: Para que los libros en que San Irineo escribió la sincera y verdadera doctrina que había aprendido de los varones apostólicos, fuesen trasladados fielmente, puso el santo en ellos al fin esta cláusula: «Yo te conjuro, dice, a ti, que trasladas este libro, por Jesucristo nuestro Señor, Dios y Hombre verdadero, y por su glorioso advenimiento, por el cual ha de juzgar a los vivos y a los muertos, que después que le hubieres trasladado, le confieras y enmiendes diligentísimamente con el original de donde le trasladaste.» Esto es de san Irineo: donde se echa de ver con cuenta solícita que se guardasen las tradiciones de los apóstoles, que son el arma más fuerte contra los herejes, y contra las nuevas invenciones de los que se apartan del camino de su salvación.



El Excmo. y Revmo. Señor Arzobispo y Venerable Cabildo Metropolitano

pasan por la pena de comunicar a Ud. que a las 19 y 15 horas de anteayer, descansó en la paz del Señor

El Tmo. Monseñor Doctor don José Zamora

Deán de este Venerable Cabildo y Protonotario Apostólico "ad instar"

Agradecerán sobremanera la asistencia de Ud. a los funerales y entierro que se verificarán hoy a las 9 horas en la Santa Iglesia Metropolitana.

San José, 28 de junio de 1923.

Personales

—Vino de New York la Sta. Angelina Fiza después de varios meses de ausencia.

—Don Maximino Bustamante embarcará mañana para San Francisco de California. Lleve feliz viaje.

—Regresó de Paquera el Sr. Ministro don Miguel Obregón.

—Doña Adela Madrigal de Hernández y don Andrés Hernández, el famoso fotógrafo de esta capital, han sido bendecidos por Dios con un nuevo niño, lo que mucho nos alegra.

—Don Jorge Pacheco de Heredia unirá en breve su suerte a la de la distinguida señorita Ofelia Arias. Será una boda social muy resonada. Felicidad completa les anticipamos.

—Vía Siquirres, Río Peje, partió el joven don Rogelio Guardia a visitar la región bananera.

—Vino de Heredia D. Luis F. González y de Alajuela don Luis Dobles Segreda.

HECHO REPROBABLE

Anteayer como a las 4 de la tarde, una mujer de apellido Zamora le dió fuertes golpes con un paraguas al niño Luis Gómez.

El hecho ocurrió cerca de la Pulpería El Año Nuevo. Conducido el niño por el policía de línea al despacho de la Cruz Roja, se le practicó allí la cura del caso.

Suponemos que la Autoridad impondrá la pena correspondiente a la autora del desaguisado que apuntamos.

ENFERMOS

El Sr. Lic. don Arturo Aguilar ha tenido una mejoría notable.

Don Elías Vargas sigue molesto de salud, aunque siempre sobre el yunque.

Fallecimiento de Fray Doroteo

El 8 de mayo último falleció en Barcelona Fray Doroteo, de la Orden de Capuchinos y quien desde 1913 a 1917 estuvo en Costa Rica. Aquí se distinguió por su gran celo, descollando de un modo especial en la sagrada predicación. Fué Director de "El Heraldo Seráfico." También estuvo en Nicaragua, Honduras y El Salvador realizando activa labor de misionero. Descanse en la paz del Señor el buen capuchino!

Notas Griegas

Partió para esa capital Otto Kopper en vía de negocios.

—La fiesta de los juanes fué muy celebrada por acá el día 24 del corriente.

—Cada correo nos trae numerosos paquetes de hojas políticas pero los griegos todavía no se identifican con la contienda electoral y esperan más tiempo.

—Ojalá el gobierno q'siga, sea cualquiera, se decida a hacer algo más por la enseñanza superior en esta ciudad.

—Nuestros vecinos de San Pedro de Poás estarán de fiesta mañana con motivo de del Santo Pedro, patrono de la localidad.

—Mucho deseamos que la Empresa Alvarado y Compañía al reanudar su servicio general telefónico, nos ponga un teléfono con San José, que tantísimo urge.

Corresponsal.

Notas varias

Llegó a Trujillo el enviado por la Cruz Roja Costarricense, señor Aquiles Martínez, encargado de la repatriación de los emigrantes ticos.

Procedente de Juan Viñas ingresó en el Hospital de San Juan de Dios el señor Rafael Vega, herido de alguna gravedad en la pierna derecha con arma cortante.

A principios del mes en curso se graduó de médico, en la Universidad de Tulane, de New Orleans, una de las más reputadas en los Estados Unidos, el joven costarricense don Mariano Salazar Baldioceda.

En la vitrina de una tienda de la Avenida Central se exhibe el plano del proyectado edificio para escuelas en el barrio Keith, trazado de don M. Zúñiga A. y dibujo de don E. Ramírez.

La administración del Ferrocarril al Pacífico continúa comprando leña y durmientes a plazos prudenciales: tres meses máximum.

Por escritura ante el Notario Tomás Fernández Bolandi, el señor C. Barahona vendió su Hotel Imperial de Puntarenas al señor Luis Tasada Gagero.

El Dr. don Eduardo Uribe se encuentra en Hamburgo ya restablecido de sus dolencias, y reside en la casa de don Jorge Morales Bejarano.

Curiosidades

El año antiguo y el moderno.—Los Atenienenses empezaban el año en junio; los Macedonios en septiembre; los Romanos en marzo y después en enero; los Persas el 11 de agosto; los antiguos mexicanos el 23 de febrero; los Mahometanos en julio. El año chino empezaba en febrero, era semejante al de los Mahometanos, se componía como el de éstos de 12, de 29 y 30 días, alternativamente; pero en cada 19 años hay 7 que tenían 13 meses. Como esto no era enteramente exacto, los chinos han formado por lo tanto un ciclo de 60 años, en cuyo período ocurren 22 meses intercalados.

El Asilo de Ancianos de Cartago

Como el periodiquito cartaginés El Esfuerzo publica en su número del 28 de mayo, datos errados relativos a la fundación de ese asilo, cosa extraña, puesto que revela hasta desconocer el nombre de uno de los principales benefactores de la provincia, creo del caso hacer esta publicación que establezca el imperio de la verdad en el asunto.

Nació en Cartago en el siglo pasado, un niño, sin pujos de nobleza, pues, su cuna fué humilde como humilde es su familia.

Llevó en esta vida el nombre de Dolores Gutiérrez Guzmán. Sacó de la madre tierra, con el sudor de su frente, una grandiosa fortuna, amasó ésta, con honradez, que fué su lema, su guía.

Al morir, en noviembre de 1909 dejó escrito en su testamento, lo siguiente: "La casa de habitación y el solar anexo a ella la dejo a favor de los pobres vergonzantes, para que en ésta se funde un Asilo de

Ancianos, pero, se instalará hasta que fallezca mi hermana doña Francisca Gutiérrez vda. de Rojas".

La propiedad fué si mal no recuerdo, valorada para las diligencias testamentarias en 40 000 colones.

Vino el nefando día cuatro de mayo de 1910 y destruyó la casa.

El material de los cielos, pisos, puertas, ventanas, etc. fué vendido y el dinero entregado a la Junta que el señor Gutiérrez había formado en su testamento.

Esta Junta, ayudada por el Ilmo. Señor Obispo de Santa Rosa de Copán Doctor don Claudio María Volio y Jiménez, entró en calor y entusiasmo y tuvo el Doctor Volio la satisfacción de ver al norte de la ciudad, levantarse en medio de las brumas un edificio, el cual, desgraciadamente al ausentarse Monseñor Volio quedó paralizado y en el estado en que hoy día se encuentra.

UN VECINO

Solemne Consagración de la Parroquia de Santo Domingo a los Sacratísimos Corazones de Jesús y de María

Jueves 28.

A las 12 m.—Solemnes Avemarías.

A las 3 p. m.—Exposición del Santísimo Sacramento. Canto solemne de vísperas.

A las 7 p. m.—Rosario. A continuación, vela nocturna.

Viernes 29

A las 6 a. m.—Misa de comunión general y bendición con el Santísimo Sacramento.

A las 8 30 a. m.—Solemne Procesión con la imagen del Santísimo Corazón de Jesús.

A las 9 a. m.—Bendición de las imágenes del Sacratísimo Corazón de Jesús e Inmaculado Corazón de María. Misa solemne, Sermón y Acto de Consagración de la Parroquia a los Sacratísimos Corazones de Jesús y de María.

A las 1 p. m.—Reunión de las Celadoras del Apostolado del Sagrado Corazón de Jesús.

A las 6 p. m.—Rosario solemne, Procesión con el Santísimo Sacramento y bendición. Domingo, 8 de julio

Fiesta del Santo Cristo de la Misericordia en la Iglesia del Rosario.

Se remediará la cañería de Guadalupe

El problema del líquido potable de esta ciudad sigue en pie. No es posible que los guadalupanos continúen consumiendo tan mala agua cuyo servicio es intermitente.

Los estudios de ingeniería hidráulica están ya resueltos para la reconstrucción del acueducto y el municipio se ha preocupado del asunto.

Ahora lo que precisa es poner manos a la obra y sustituir la vieja agua por otra más cristalina y pura que lleve la salud a todas partes.

Es seguro que los nuevos tubos serán pedidos al exterior para ver si el trabajo se realiza en el verano 1924.

Mr. Perry Harrison

Este honorable inglés, que fué conocido aquí por sus múltiples amistades y ocupaciones mercantiles, representará desde ahora los intereses consulares de Costa Rica en todo el Reino Unido. Su nombramiento está ya ratificado y se ha celebrado mucho, pues el Sr. Harrison ha sido buen amigo de C. R.

Nicolás F. Meza

CIRUJANO DENTISTA

Tiene su oficina, desde hace muchos años, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos a sus clientes.

IMPRENTA SAN JOSE

Una resolución de la oficina de la Tributación Directa

Una señora, vecina que fué de Desamparados, donó a sus hijos reservándose el usufructo varios inmuebles; la oficina de Tributación le cargó el impuesto correspondiente al usufructo. Dicha señora falleció poco tiempo después y naturalmente se extinguió el derecho de usufructo reservado. La oficina de Tributación sostiene la tesis y exige el pago de impuesto que correspondía a aquel usufructo, no solo del tiempo en que en realidad se debía desde la fecha de su constitución hasta la de su extinción, sino que ha establecido en resolución dictada últimamente que el impuesto seguirá cargándose aun después del fallecimiento de di-

cha señora sino se paga lo que se le cargó aun después de fallecida.

Tal criterio choca abiertamente contra la lógica y atropella el derecho de propiedad.

Siendo la obligación de pago de impuestos una carga que el pueblo no paga con gusto como que tienda a mermar su haber, tiene que serle odiosa, calcúlese la impresión que dejan ciertas resoluciones de esta oficina como la referida!

Cómo puede exigir el Gobierno que sus gobernados respeten la propiedad ajena si él por medio de sus empleados no la sabe respetar?

PAUL

Notables datos

El cambio doctrinal que se ha verificado en la Iglesia Anglicana fué el asunto de un notable sermón predicado en la antigua ciudad de York, por el Prior Ildelfonso Cummins, de la orden benedictina.

Hablando en el Tyburn de York, lugar donde muchos mártires ingleses padecieron por la Ré, el Prior dijo a los peregrinos católicos que no tenían más que mirar en torno suyo para ver por todas partes que el país está volviendo a la antigua fé católica. En unos párrafos que despertaron el más vivo interés, hasta en la prensa no católica, el Prior Ildelfonso Cummins dijo:

"Miles y miles de convertidos vuelven a la Iglesia Católica en este país todos los años, y los católicos van tomando más amplia participación en la vida pública, política y social."

MISA

Se verificó en el Carmen la misa que nosotros anunciamos en sufragio del alma de don Zenón Castro, virtuoso caballero que falleció hace justamente un año, lamentándose mucho la sociedad y el país por la pérdida de tan excelente ciudadano. Los deudos y muchos amigos presenciaron esa ceremonia religiosa preparada a la memoria de don Zenón.

Al Cementerio General se llevaron varias ofrendas florales y la familia elevó muchas espi rituales.

Llegó a Guatemala

El 25 del mes que llevamos y según telegrama recibido oportunamente por la familia llegó a la capital guatemalteca don Francisco Boza quien hace algunos días se embarcó, llevando un viaje muy feliz, de lo cual nos alegramos.

Impresiones de un conocido financiero al regresar de Europa

Arthur M. Meyerwitz, conocido en los círculos financieros de New York, al regresar a esa ciudad, procedente de Europa, a bordo del vapor "Mauretania" de la compañía Cunard y hablando de la situación actual de Europa declaró que Alemania está industrialmente postrada por la ocupación del Rhur.

Aseguró que el pueblo alemán opina que, la evacuación francesa tardará mucho en efectuarse y considera virtualmente perdida la rica cuenca industrial.

Previno a todos los comerciantes y capitalistas americanos que se abstuvieran de invertir dinero en valores alemanes.

Tipos de cambio

New York.....	403
Londres.....	403
París.....	136
España.....	325
Italia.....	99
Suiza.....	391
Bélgica.....	116
Hamburgo 12 oro Americano	
Amsterdam 39/2 oro Americano	

Hondo pesar

LA VERDAD se une a la prensa nacional para manifestar a la familia Blanco Cervantes el pesar que siente por la desaparición de su hija única la señorita Claudia Blanco.

La triste nueva corrió muy pronto entre parientes y amigos quedando todos sorprendidos de la fatal enfermedad.

El pasado domingo tuvo verificativo el entierro, escena dolorosa y sentida al ver conducir los despojos de una virtuosa niña que era la alegría del hogar cubierto por perfumada alfombra de flores.

Reciban sus inconsolables padres y sus buenos hermanos el testimonio de la pena que experimentamos por el golpe tan tremendo que se portan.

MANTEQUILLA!!

Mantequilla!! == Mantequilla!!

FRESCA, PURA Y BUENA A \$2.50 LIBRA

SIEMPRE ENCONTRARA USTED EN

La Marina

Establecimiento de víveres para familias

Frente al Mercado

A estudiar medicina a París

El joven leonés don Orfilio Zúñiga Pallais partió ayer para Puerto Limón, en donde tomará el vapor holandés que ha de conducirlo al Havre, de donde seguirá a París. En ese gran centro se dedicará a los estudios médicos, los cuales ya inició en Nicaragua. Sobrino del recordado Dr. don Marcos Zúñiga heredó de él la afición por la ciencia curativa. Por eso le deseamos completo éxito y que como buen centroamericano sepa distinguirse en la Universidad.

Vida social

Duelo

Don Belisario Loría y su señora están de duelo, pues ha fallecido en la vecina ciudad herediana la madre del primero.

Por tal motivo presentamos al matrimonio Loría-Bajarano el testimonio de nuestro pesar, así como a don Moisés Loría y señora.

El Costa Rica F. C. "B" vence al Hispano F. C. de Bayonne por 2 a 1

Nueva York, 28 de mayo.—El partido se verificó ayer tarde en Boyonne, N. J., ante numerosos aficionados; resultó interesantísimo. Los costarricenses lograron marcar su primer goal a los veinte minutos de iniciado el juego; debido a una escapada de López Esquivel, con un magnífico "shoot", marcó el segundo.

El Bayonne desplegó durante el partido una admirable defensa, atacando en muy buen orden y combinación; lograron su primer punto faltando pocos minutos para terminarse el partido.

El Costa Rica "B" alineó a los jugadores que compusieron el equipo "Liberty".

La que vende, más barato Tienda de Manuel Madrigal

esquina del Palacio de Justicia.

REFRESCOS TRAUBE CERVEZA

Noticias del Exterior

Abordo del "Leviathan", 6. —Después de terminar su viaje de prueba y de batir el record mundial de velocidad, el "Leviathan" se dirigió ayer para New York.

Hutchinson, Kansas, 26 — Después de una visita a esta ciudad, el Presidente Harding visitó las fincas circunvecinas y luego pronunció otro más tarde ante una reunión de ocho mil personas. El Presidente salió para Denver donde pronunció otro discurso.

Londres, 26.—El Premier Baldwin declaró ante la Cámara de los Comunes que no hay lugar a protesta por la rotura de los sellos británicos, llevada a cabo por los oficiales aduaneros en aguas territoriales de los Estados Unidos.

Londres, 26 —El Earl de Birken Head anunció hoy su intención de plantear ante la Cámara de los Lores la cuestión de la extracción del licor de los barcos británicos en aguas de los Estados Unidos y pidiendo al gobierno que diga la actitud que piensa asumir.

New York, 26.—Ocho buques que llegaron a Nueva York con

cargamento de licores con los sellos del Gobierno Británico se están preparando para regresar el jueves. Se esperan nueve barcos más.

New York, 26.—El cuatro de julio próximo saldrá el "Leviathan" en viaje ordinario, llevando la más grande cantidad de pasajeros que pueda llevar cualquier buque que salga de New York.

Cheyenne, Wyoming, 26.—El Presidente Harding que llegó esta tarde procedente de Denver en un discurso declaró su oposición a la nacionalización de las minas de carbón. Expresó también su opinión de que la comisión federal solucionará los problemas de la industria. El Presidente Harding habló desde la plataforma del tren.

EL FENIX

Fábrica de café molido.—Calle 8ª Sur
Tel. 1686.—Absoluta pureza en su elaboración.

SUERO ANTITIFICO, específico contra Para y Tifoidea acaba de recibir de Alemania la BÓTICA VARGAS

Horroroso local

Por una casualidad al hacer nuestro recorrido reportero, entramos en la Escuela del Barrio del Centenario o antiguo Paso de la Vaca.

Qué barbaridad! No sabemos como se ha alojado allí una escuela durante tres años, en un edificio sin luz, húmedo y de paredes cuarteadas que cualquier día se vienen al suelo.

Cierto es que el dueño hace algunas reformas, pero más cierto es que allí hay que hacerlo todo para que se pueda llamar escuela. Y conste que creemos que el actual alquiler no compensa los intereses del capital que vale esa extensa propiedad.

Los vecinos deben resolver este problema, pues están probando su descuido moral e higiénico, al mandar a sus hijos a escuelas incómodas, bajas, donde el espíritu infantil muere por la falta de alegría que debe reinar en la escuela.

Damos traslado a la Junta para que no desmaye en su propósito de encontrar una casa mejor, sobretodo más higiénico.

Italia

L'Osservatore Romano y el Congreso del P. P. I.

Transcribimos a continuación el comentario de *L'Osservatore Romano* al Congreso que acaba de celebrar el partido popular italiano.

"La discusión y el voto que acogieron y aprobaron las dos potencias fundamentales del Congreso Popular de Turín han cimentado la unidad del partido sobre los conceptos y sobre la corriente llamada de centro. Las ponencias, las réplicas y las declaraciones finales de los ponentes fueron explícitas y a menudo enérgicas, de tal modo que no permiten dudar de que tal unidad se desea y se entiende sobre la reafirmación de los principios sobre la cooperación, no tanto con el partido como con los poderes constituidos, en el supremo interés nacional, sobre el deber real e íntegro de la disciplina".

"Nosotros creemos que tal resultado, coherente con el espíritu y la finalidad del partido, ha de ayudar a la causa del país, como creemos que muchas previsiones pesimistas y juicios ásperos pronunciados acerca de los trabajos del Congreso deberán, con un objetivo y ecuaníme examen de los hechos, mejorarse y moderarse. Por nuestra parte, no podemos menos de tomar nota de los términos con los cuales se han precisado las declaraciones de principio y del llamamiento hecho a la más rigurosa disciplina".

"La calificación de acufesional dada al partido popular ha sido justamente llamada "bruta parola", porque es equívoca y puede prestarse a un doble sentido: uno, reprochable; el otro, justo. Si esta palabra significase que el partido popular, en el desarrollo de su acción, debiese prescindir de las enseñanzas de la Iglesia, tal significado debería altamente condenarse, y, de hecho, no respondería a la realidad. Si, en cambio, con aquella palabra se quiere decir que el partido popular no se presenta al país como el partido católico, es decir, el representante de la Iglesia-Católica en Italia, este significado sería justo, porque el

apelativo de católico se adapta mal a un partido político; y por esto la Santa Sede no lo ha visto nunca con buenos ojos, porque puede ser causa y consecuencia de las interpretaciones a que nos referíamos hace poco".

"No hay duda de que al partido popular le conviene aquella palabra en el segundo sentido. Pero como puede prestarse aun al primero, hubiera sido mejor no adoptarla, y se ha hecho bien condenándola".

"En lo que se refiere al llamamiento hecho a aquella sincera disciplina, única que puede dar la unidad, un contenido real y una consistencia homogénea, sólo hemos de observar esto, porque se refiere muy de cerca al principio cristiano: frente a éste y para éste, la disciplina no es sólo la adhesión más o menos teórica y pasiva a la idea y al programa, a una corriente dominante, a una unidad directora, sino, ante todo y sobre todo, es una coherencia activa en las obras, en los métodos, en la actitud, a toda contingencia fiel al espíritu y a las leyes del cristianismo. Por consiguiente, en defensa de la disciplina, sentida de este modo, ha hecho bien el Congreso invitando a los que no la observan a dejar las filas del partido".

Procedores de Su Majestad
el Rey Jorge V. de Inglaterra
y de Su Majestad el Rey de España.

BOVRIL

contiene toda la bondad de la mejor carne en forma altamente condensada.

Lo que podamos decir acerca de BOVRIL no puede servir de recomendación tan enérgicamente como la prueba del mismo BOVRIL.

De la mejor calidad
y al precio más bajo encuentra
HARINAS Y AZUCAR
DONDE JOSE ANDRES CORONADO
Frente Palacio Justicia -:- Tel. 511

FOLLETTIN N.º 121

Historia de Cristo

Escrita en italiano por Giovanni Papini y traducida por E. Revollo de Castillo.)

El Rey de las Naciones

—De quién es aquella imagen? pregunta Jesús cuando le ponen bajo los ojos la moneda de Roma.

El conoce aquel rostro. Sabe, como todos, que Octavio llegó a ser, por una serie de exorbitantes fortunas, el monarca del mundo bajo el nombre adulatorio de Augusto. Conoce aquel perfil de fingido joven, la cabeza cubierta de gudejas onduladas, la gran nariz que avanza hacia adelante como para esconder la crueldad de la boca pequeña, fina, rigurosamente cerrada. Es una cabeza, como todas las de los Reyes, desprendida del busto, separada del cuerpo, truncada a la raíz del cuello; imagen siniestra de una voluntad y eterna degollación.

Mas Jesús no quiere nombrar con su boca al Emperador, porque no reconoce su poder. En César El reniega de todos los hombres. César es el Rey del Mundo; Jesús es el Rey de un Nuevo Reino que se contrapone al Mundo y donde no habrá más Reyes. César es el Rey del Pasado, el Jefe de los Ejércitos, el Acuñador de la Plata y del Oro, el falible administrador de la insuficiente Justicia. Jesús es el Rey de lo Futuro, el Libertador de los Siervos, el Abdicador de la Riqueza, el Maestro del Amor. No hay nada

de común entre ellos. Jesús ha venido para derrocar la dominación de César, para disolver el imperio de Roma y todos los imperios terrestres, pero no para ponerse en el lugar de César. Si los hombres lo escuchan no habrá ya más César. Jesús no es el heredero que conspira contra el reinante para sentarse en su puesto, sino el destructor pacífico de los reinantes. César es el más fuerte y famoso de sus rivales, pero también el más extraño. Porque su fuerza está en el sueño de los hombres, en la enfermedad de los pueblos. Mas ha llegado el que despierta a los durmientes, el que abre los ojos de los ciegos, el que restituye la fuerza a los débiles. Cuando todo se haya cumplido y el Reino esté fundado—un Reino que no tiene necesidad de soldados, de jueces, de esclavos y de moneda, sino solamente de almas nuevas y amantes—el imperio de César se desvanecerá como un montón de ceniza bajo el soplo victorioso del viento.

Mientras dura su apariencia, podemos devolverle lo que es suyo. El dinero, para los hombres nuevos, es nada. Devolvamos a César, prometido a la eterna nada, aquella nada de plata que no nos pertenece.

Jesús, que anticipa siempre con la pasión del deseo la llegada del segundo Paraíso Terrestre, no se preocupa de los gobiernos, porque la nueva tierra que El anuncia no tendrá necesidad de gobiernos. Un pueblo de santos que se aman no sabría que hacer de un Rey, de tribunales y de ejéci-

tos. El Divino Libertador ha venido, aun en la política humana, para invertir. Una sola vez discurre de los Reyes y solamente para derribar la idea vulgar y establecida. "Los Reyes de las Naciones—dice a los discípulos—las gobiernan y aquellos que tienen autoridad sobre ellas son llamados benefactores. No suceda lo mismo con vosotros: antes, que el más grande de entre vosotros sea como el más pequeño; y el que gobierna, como aquel que sirve." Es la teoría de la perfecta igualdad en el orden humano. El grande es pequeño: el amo es servidor; el rey es esclavo. Si el que gobierna debe ser como el que sirve, también la reciprocidad es verdadera, y el que sirve tiene los mismos derechos y honores del que gobierna. Puede haber santos más ardientes que los justos; beatos que fueron pecadores hasta el día anterior; inocentes que fueron ciudadanos del Reino desde su nacimiento. Puede haber diferencias de grandezas espirituales en la común perfección pero todas las categorías de superior y de inferior, de amo y de súbdito, serán, al fin de los tiempos, abolidas. La autoridad presupone, aunque esté mal ejercitada, un rebaño que conducir, una minoría que castigar, una bestialidad que aprisionar. Pero cuando todos los humanos sean santos no habrá más necesidad de mandato y obediencia, de ley y de castigo, de guías y de refugios: El Reino del Espíritu puede prescindir de los mandatos de la Fuerza.



FONOGRAFOS
Brunswick
LOS MEJORES!

Librería Lehmann

Declaraciones de Krassin

Los fieles cristianos, que no acaban de comprender cómo puede ser que se persiga al Cristianismo en la Rusia soviética a la vez que existe la tolerancia religiosa, han logrado al cabo una explicación de los labios de Mr. Krassin el delegado soviético, que acaba de llegar apresuradamente a Londres.

La explicación del emisario bolchevique, según es de ver en la prensa, es la siguiente: La religión, dice, es libre, pero no puede enseñarse en las escuelas. Los Sovietistas consideran superstición toda religión; por tanto no debe enseñarse a los

jóvenes. Su enseñanza individual no es un crimen, y los padres pueden enseñarla en el interior de sus hogares, pero de ninguna manera en las escuelas públicas.

Los defensores del Bolchevismo en Inglaterra se ven negros para probar que en Rusia no existe persecución religiosa; en cambio todos los órganos de la prensa, si se exceptúa tal cual aislado defensor del Comunismo, convienen en que las palabras de Krassin, si algo significan, es que los bolchevistas son enemigos de toda suerte de religión, que por otra parte admiten prácticamente.

United Fruit Company

Servicio de Vapores

Los vapores "SAN GIL", "SAN BENITO", "SAN BRUNO" y "SAN BLAS", harán el servicio regular entre Limón y Boston; en su viaje de Boston a Limón harán escala en Habana y Cristóbal llegando a Puerto Limón los jueves en la mañana y en su viaje de regreso, principiando con el vapor "SAN GIL" que saldrá de Limón el sábado 14 de abril, en la tarde, hasta nuevo aviso dichos vapores seguirán saliendo todos los sábados en la tarde de Limón, directamente para Boston.

Los vapores "PASTORES", "ULUA", "TOLOA" y "CALAMARES" harán el servicio regular entre Limón y Nueva York, de venida harán escala en la Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los jueves en la mañana y en su viaje de regreso saldrán de Puerto Limón los sábados en la tarde, vía Cristóbal y Habana, es decir, mantendrán un servicio regular entre Limón, Cristóbal, Habana y Nueva York.

Los vapores "CAMITO", "BAYANO" y "CORONADO", de la Elders & Fyffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, vía Kingston y saldrán, como de costumbre, cada quince días, los viernes en la tarde, de Limón para Bristol, Inglaterra, haciendo escala en Cristóbal y Kingston.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.

Para más pormenores dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o San José o a los sub-agentes en San José Sres. Sasso & Pirie Sucs.

G. P. CHITTENDEN,
ADMINISTRADOR

San José, Abril 9 de 1923

Las Enfermedades de los Niños

son debidas a una alimentación inadecuada. El VIROL suministra los elementos que tan a menudo faltan en la dieta infantil. Es un alimento esencial para el crecimiento de los Niños.

VIROL

Empleado en 3,000 Clínicas para la Infancia.

Agentes: Reardon Gordon & Co., P.O. Box 1058, San Jose, Costa Rica.

Movimiento diario

Defunciones

Ramona Rodríguez, San José.
Hermínia Chaves, San José.
Delia Murillo, Toro Amarillo.
Simón Bonilla, 46 años, San José.
Abilio Durán, 28 años, Hatillo.
Francisco Valverde, 2 años, San José.
Benito Mora, 4 años, Cantón de Osa.
Carmen Shaw, 5 meses, San José.
Leonidas María, 48 años, San José.

Nacimientos

Alicia, legítima de Luis Estrada A. y Adela García C.
Santos Gutiérrez, natural.
María González, natural.
Ricardo Picado, natural.
Jorge, legítimo de Carlos Manuel Escalante D. y Berta Van Patten P.
María, legítimo de Luis Chavarría U. y María Araya A.
María, legítima de Darío Chaves M. y Oiva Siles V.

Pasaportes

Juan Reforza, para España.
Enrique Suárez B., para España.
Manuel Soto N., para España.
Juan Reforza M., para España.
Dolores Membrives, para España.
José Manzanares, para Panamá.
Jorge LeváMaduro, para Panamá.
George W. Green, para Ba. boa.
Inés v. de Gil, para España.
Francisco de Gracia, para Panamá.
Angela M. de Molte, para Panamá.

Marítimas

Limón 25

Ayer a las 8:30 hs. zarpó para Boston, Mass el vapor inglés "San Bruno" de 1957 tons., 39 trips., capitán F. E. Craddock y despachado por la U. F. C. Pasajeros: Daniel Veterano, Rogelio Carranza B., Tomás, Nora, Lía y Haydée Muñoz, Angélica Muñoz e hijo, Tita R. de Muñoz, Norberto Gei B., carga 32575 racimos de bananas y 1843 jabas de piñas Sin corre.

Adios, Callos! Dice "Gets-It"



Los Callos Huyen cuando son tocados con "Gets-It." Como una esponja embebe el agua. "Gets-It" absorbe todos los dolores.

"GETS-IT" es el original extractor de callos. Fabricado por E. Lawrence & Co., Chicago, E. U. A.

En el dorado capullo vive escondido el gusano, y en el corazón humano el demonio del orgullo.

No fies en la apariencia; porque, si bien se repara, todos se lavan la cara y muy pocos la conciencia.

R. Ma. Vinuesa, S. J.

EN LA

Imprenta María v. de Lines

se ejecutan toda clase de trabajos: folletos y libros nuestra especialidad.

Gran surtido de tarjetas, menus, cajitas de papel y sobres, esquelas, recordatorios.

Antes de ordenar sus trabajos, consulte nuestros precios, y verá que son ventajosos.

Deseosos de agradar a muchos de nuestros clientes que se habían quedado sin nuestro ALMANAQUE 1923 hemos hecho una nueva edición, que ya está a la venta.

ROMULO ARTAVIA

50 varas al Norte de El Cometa

Sacos de yute, a precios bajos; arroz de primera clase, sal del Roble, sombreros de Palma y un buen surtido de cajas de hierro

Doctor CONSTANTINO HERDOCIA

DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE PARIS
MEDICO Y CIRUJANO

ENFERMEDADES DE LOS OJOS, OÍDOS, NARIZ Y GARGANTA

Horas de oficina: 10 a 11 y media--2 a 5

Contiguo al TEATRO VARIEDADES

TELEFONO 1443

"EL GREMIO"

Se ha instalado 50 varas al Norte del Banco de Costa Rica, contiguo a Mirhige Brothers, frente a la Plaza de Artillería, en donde se pone a las órdenes de su numerosa clientela.

A URBANO G.

El Granero

FORN HIDALGO & Co.

Azúcar en arrobas
Sal Blanca
Papel de envolver
Manteca, latas de 40 libras
Harina "Celeste".

Argentina

Protestante asesino de un sacerdote católico

Hace algunos meses, encontrándose en la Iglesia Parroquial de B. hía Blanca el P. Vicario don Luis Pérez, que a la sazón celebraba la santa misa, fué muerto de una puñalada que descargó sobre él un dinamarqués apellidado Knud-

son, protestante presbiteriano que, una vez cometido el crimen, fué aprehendido por las autoridades y ante ellas declaró que había cometido el crimen por el odio que profesaba a la religión católica. Todo comentario sería supérfluo.

Suscribase a
"La Verdad"

EL DOCTOR CALDERON

trasladó su consultorio contiguo a la Botica Vargas, 100 varas Sur Banco de Costa Rica